

Mientras escribo estas líneas nos sorprende la publicación en «La Defensa» de un escrito insolente contra el honorable Comandante, D. Carlos Pacheco. Este hecho ha indignado a toda nuestra sociedad. Ni las cloacas subterráneas por las que se arrojan y corren las aguas infectas de una ciudad contienen mayor dosis de repugnante producción.—Ya tenemos a «La Defensa» convertida en foco de convergen no solo la diatriba inmoral, sino el ataque ruin y rastroero a las reputaciones mejor sentadas.

No dudamos que el Sr. Comandante Pacheco arrastre a los Tribunales al culpable, criminalmente alentado por la impunidad casi, con que hoy se arroja lodo al rostro de la reputación mas honorable, como ha sucedido con el digno Juez del Crimen, Dr. Benguria quien ha sabido confundir a los detractores de oficio ante el Tribunal de la opinión pública representada en la persona de los Jurados.

La Municipalidad indigna é injustamente atacada en su moralidad administrativa, tratados sus dignos miembros de *ladrones*, va aquella a recurrir a los Tribunales en demanda de justicia contra la redacción de un papel inmoral é incendiario. La cuestion *Mercedo* parece haber servido de pie á tan virulentos como injustos ataques, es un asunto favorablemente resuelto por la opinión pública que marcha de acuerdo con la Municipalidad en sosten y apoyo de un contrato perfectamente llevado á cabo con el digno empresario Sr. Rom, ventajosamente conocido por los hombres de progreso y por el Gobierno.

Esta sociedad lee con gusto las transcripciones de otros periódicos y merecidas consideraciones que «El Monitor» dispensa con justicia al Sr. Juez del Crimen objeto de ataques calculados para herir su personalidad pública y social.—El origen solo de los ataques justiciaria siempre á ese digno magistrado que vive consagrado á sus deberes con ejemplar empeño, sirviendo á la vez con sus saludables consejos los intereses del progreso y del orden que le encuentran militando en sus primeras filas.

Las autoridades de Mercedes hacen honor á su vecindario y de allí la armonia y union que tanto les distingue y que prevalece como una barrera inaccesible á las pasiones de los pocos egoistas y turbulentos á quienes condena la sociedad al desprecio.

Hasta la otra quincena, se despide.
S. C.

San Antonio de Areco.

ALGO SOBRE TESTAMENTARIAS.

Muchas veces hemos visto en las columnas del *Monitor* tratar los asuntos «testamentarias» señalando con marcada é sensatez los abusos que se cometen y lo escandaloso del proceder de los que manejan estos asuntos en Buenos Aires y podra corroborar mas estos hechos voy á citar uno del cual tengo los mejores datos.

Hace 6 años que un individuo se hizo cargo de la repartición de la testamentaria de cuatro hermanos mayores, del partido de San Antonio, esta testamentaria no tenia afectacion ninguna, no habia mas que repartirle á cada uno de los cuatro la hacienda y el campo, pero el tal encargado se vá á Buenos Aires y empieza la tramitacion como llaman ellos, pero que otros y yo mismo le llamariamos embrolacion para el tiempo y hace vender la hacienda para poner el dinero en el Banco, del cual no tienen hasta hoy noticia los herederos, pero ya tenemos 82,527 \$ en Buenos Aires y con esto se puede seguir tramitando; á los 6 años, como hemos dicho, vienen las hijuelas en las cuales les asignan 27,000 \$ á cada uno por parte del campo el cual se compone de 1100 varas de frente con 12,000 y tantas de fondo; pero antes de disponer los herederos de lo que por casualidad va que-

riendo, aparece uno en calidad de procurador cuyos hechos son bien conocidos, y les cobra 15,000 \$ por sus trabajos y 17,000 \$ por las hijuelas; de modo que no solo hace 6 años que esa pobre familia sufre la miseria, sino que ahora la dejan arruinada para siempre, pero si así sucede, tengan presente esos negociantes de la humanidad que les vamos a arrancar la careta y quiera Dios que el tal zorro del procurador, al agarrar los corderos, no se le vuelvan mastines y despues tenga que procurar el modo de salir de la jaula.—¡Ojo Sr. Procurador!!!

S.

BOLETIN DE LA SEMANA.

Noticias de Europa.

Europa—Nada notable. Lanas en Nueva-York amenazan baja, siguiendo las entradas.

Liverpool—Sebo, flojísimo el vacuo. Lana, sin variacion con tendencia á declinacion. Las llegadas de la nueva trasquila no satisfacen por ser corta y cargada de carretilla.

Haere—Cueros secos, bien. Lana, igual.

Por el «*Soterata*» Descuento del Banco de Inglaterra á 4 1/2.

Mercedos de Europa, lanas y cueros en la misma posicion.

Tribus sometidas.

El coronel Obligado, comandante en jefe de las fronteras del Norte de Santa Fé sobre el Chaco, ha celebrado recientemente un tratado en representacion del gobierno de la Nacion con los caciques Mariano Lopez, Lanchy y Ventura Cisterna y los capitanejos Mateo Villalva y Miguel Mansilla, en representacion de sus tribus respectivas.

Hé aqui las cláusulas del mencionado tratado.

1º «Los caciques Mariano Lopez, Lanchy y Ventura Cisterna y los capitanejos Mateo Villalva y Miguel Mansilla con las tribus de su mando se someten al Gobierno Nacional, obligándose a cooperar a la defensa de las fronteras y hacer la guerra a las tribus enemigas que no quieran someterse.»

2º «Las tribus sometidas se situarán y edificarán sus poblaciones y se dedicarán a la labranza de la tierra en el paraje que el Exmo. Gobierno Nacional les designe.»

3º «El Gobierno Nacional suministrará una res de carne diaria para cada ochenta individuos de estas tribus y cincuenta raciones mensuales de entretenimiento.

4º «Los caciques y capitanejos sometidos gozarán del sueldo mensual que el Gobierno de la Nacion acostumbra pagar á los de su clase.»

5º «El Gobierno Nacional dará en propiedad dos leguas cuadradas de campo para dichas tribus y sus descendientes en el paraje que juzgue conveniente.»

Este tratado ha sido firmado por las partes contratantes en el campamento de la «Rincouada» el dia 30 de Diciembre último.

El coronel Obligado ha remitido tambien al ministerio de Guerra el original del censo de las tribus sometidas.

Segun este censo, levantado en el campamento de la «Rincouada» las tribus sometidas están compuestas del modo siguiente:

Indios de pelea *sesenta y uno*; mugeres *cincuenta y siete*; criaturas de ambos sexos *ochenta y dos*; total general *doscientos* indigenas.

La Prensa.

Exportacion de ganado.

El 5 ó 6 del presente mes debe salir de Inglaterra para Buenos Aires el primer vapor de la empresa inglesa que obtuvo del Congreso Argentino privilegio para la exportacion de ganado en

pié para Europa, que va á realizar el viaje de prueba.

Llevará de 300 á 400 cabezas, que serán embarcadas en el puerto de Campana.

En este puerto la empresa mantendrá en internada un depósito de ganado para los siguientes vapores que vayan llegando.

El viaje lo harán directamente a los puertos de Inglaterra, sin hacer escala en ninguno de tránsito. Creen verificarlo en 20 dias.

En Campana van a hacer tambien depositos de alfalfa y de maiz, para la mantencion del ganado durante el viaje.

La Union.

Explosion en Mercedes.

El molino de los Sres. Avadia, situado en Mercedes, ha volado anteayer, reventando una caldera.

El Sr. Avadia, se hallaba al lado de esta, salvando de un modo verdaderamente milagroso.

El maquinista murió en el acto, á consecuencia de las grandes heridas que recibió.

El techo voló á distancia de una cuadra quedando solo la chimenea.

Tan pronto como obtengamos mas datos, sobre este suceso, los haremos conocer al lector.

La Política.

Biblioteca de Cañuelas.

Con la suma de 5,000 pesos ha acordado auxiliar el Gobierno a la Comision Directiva de la Biblioteca pública de Cañuelas.

La Tribuna.

Las Flores.

La Municipalidad ha encargado á esta ciudad 14 bancos para la plaza de este pueblo, que pueden competir con los mejores de nuestra ciudad.

La Pampa.

Meson de hierro.

El Gobierno de la Provincia de Santiago del Estero ha espedido recientemente un decreto acordando un premio de *dos mil pesos* fuertes y diez leguas de terreno en el paraje que elija el agraciado ó la persona que descubra en el estenso territorio del Chaco el gran meson de hierro que existe en él.

El descubridor para tener opcion al premio deberá entregar al gobierno una muestra del fierro extraido de él y un plano designando el derrotero exacto que conduzca al paraje en que se encuentra.

La Prensa.

Exportacion de alfalfa.

Se ha abierto una nueva fuente de comercio para nuestros agricultores.

La exportacion de alfalfa para Rio Janeiro será permanente.

Han sido contratados dos buques mas para cargar en el puerto de Campana. Entre ambos llevarán 1200 fardos.

Los Señores Costa han realizado un contrato con empresas particulares en que se obligan á entregar de 800 á 1000 toneladas mensuales.

La Union.

Destitucion.

En un pueblo de nuestra campaña se ha organizado una Comision de vecinos que viene ante el Gobierno de la Provincia a solicitar la destitucion del Comisario y Juez de Paz de esa localidad, del primero por estar enviado en el embriaguez y del segundo por explotar su empleo.

La Pampa.

Once bandidos.

Dice un diario de Corrientes:

Segun nos ha informado una persona venida de chasque de Mercedes, un grupo de once gauchos hacia de las suyas en la frontera de Entre-Rios. Entre sus hazañas se cuenta el saqueo de tres casas de comercio, el asesinato de cuatro personas y la desaparicion de una mujer que se supone habrán llevado.

La Verdad.

CRÓNICA LOCAL.

Tiempo favorable.—Toda la semana ha sido de calor con lluvias muy abundantes, cada dos ó tres dias, que llegaban al punto de hacer crecer el arroyo como pocas veces lo hemos visto.

Este tiempo, tan favorable, nos autoriza a esperar un año de abundancia en cuanto al engorde de las haciendas y al rinde del maiz.

Buena noticia.—En nuestro Boletín de la Semana bajo el rubro «Exportacion de ganado» nuestros chacareros encontrarán detalles muy interesantes para ellos.

Es probable que esa importante empresa hará subir el precio del maiz comprometido hoy por la mucha abundancia que promete dar la cosecha de ese grano.

Otra.—En la misma seccion y bajo el rubro «Exportacion de alfalfa» nuestra honorable municipalidad encontrará detalles que la han de interesar, ya que ha convertido nuestra plaz en un alfalar.

Movimiento de policia.—Desde el día 4 del actual hasta el 8 del mismo, han sido corregidos tres individuos de este partido, uno con quince dias de trabajos públicos por hurto simple de pesos y los otros dos con ocho, por embriaguez, desordenes y profaner palabras obscenas en público.

Defunciones.—Las habidas en la semana son las siguientes:
Anita Solla 1 año fiebre.

Juan Cavadal (Cura vicario.)

REVISTA COMERCIAL.

BUENOS AIRES.
DIA 3.

Las lanas se manifiestan con algun interes: algunos lotes se han vendido hoy, sin embargo de lo muy poco que hay en plaza. Una partida fina de la Magdalena obtuvo ps. 96 arrobos.

Los trigos nuevos buenos, animados, los viejos con poco interes.

DIA 4.
De muy poco interes son las transacciones de hoy; las pocas entradas y no haber existencias en plaza son las razones de su paralización: sin embargo, algunos pocos lotes se han realizado con interes.

En el mercado 11 de Setiembre las entradas de trigo fueron regulares.

DIA 5.
Los mercados paralizados y sin existencias; muy pocas operaciones y estas en pequena escala, por falta de frutos y animacion.

ULTIMAS VENTAS.

Lanas.
Finas ps. 85 á 90 arroba.
Lleñetas " 80 á 85 id.
Regulares " 70 á 80 id.
Inferiores " 65 á 70 id.

Cueros vacunos secos.
Segun clase ps. 190 á 195 pesada.
Cueros de patro.
Segun clase ps. 50 á 58 uno.

Cueros lanares.
Pelados ps. 45 á 58 docena.
Cueros de corderitos.
Segun clase ps. 12 á 14 docena.

Plumas de avestruz.
Un lote de Patagones ps. 70 libra.
Cerda.
Buenas mezclas ps. 176, 185 y 198 arb.
Sebo.
Pisado ps. 28 y 29 arroba.
En panzas " 39 id.
Cascos de campo " 43 id.

Trigo.
Nuevos, segun clase ps. desde 145 hasta 165 fanega.
Viejos 200 faneg. de 8 @ 8 1/2 ps. 160 fg.

Cebada.
Segun clase ps. 35 á 45 fanega.

Maiz.
En espiga ps. 60 á 60 fanega.
Desgranado " 45 á 50 id.
Haring de molinos.
27 á 35 ps. arroba " puercales.